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MINUTA DA ATA N. º06/2023 

Aos dez dias do mês março de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a reunião 

ordinária da Câmara Municipal, no auditório da Junta de Freguesia da Nazaré, sob a 

presidência do Senhor Walter Manuel Cavaleiro Chicharro, Presidente da Câmara, estando 

presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Manuel António 

Águeda Sequeira, Regina Margarida Amada Piedade Matos, António Manuel Caria dos Santos, 

Paulo Jorge Santos Reis e Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues. ----------------------------------------- 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. ----------------------           

Pelas dez horas e quatro minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, e prestou   ao 

Órgão Executivo Municipal esclarecimentos com relevância autárquica: -------------------------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente, declarou aberta a reunião de Câmara do dia 10.03.2023 e prestou ao 

Órgão Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevância autárquica: -------------- 

- Quis dar nota inicial de que foram informados, durante a semana, por parte do Governo da 

República, pela entidade que gera o PRR – Plano de Recuperação e Resiliência, da aprovação do 

pacote de financiamento para a requalificação do Centro de Saúde de Famalicão, em que foram 

atribuídos noventa mil euros. ---------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, irão arrancar as pavimentações pós obras dos Serviços Municipalizados no Valado dos 

Frades, no Sítio e em Famalicão, sendo um plano de qualificação, não só de condutas, mas 

também com a adequada pavimentação associada, num esforço conjunto entre os Serviços 

Municipalizados e a Câmara Municipal da Nazaré, sendo prática e que se tem vindo a fazer. ------ 

- Que, esteve a semana passada por Niterói, Brasil, a fechar o acordo de geminação com aquela 

cidade brasileira. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 



- Que, ainda no presente ano, haverão algumas ações visíveis dessa geminação, sendo a primeira 

das quais será a exposição de um fotografo da prefeitura de Niterói, que estará em Braga durante 

o mês de maio e que será exposta na Nazaré, durante 5 a 6 dias. 

- Que, estará prevista a vinda de duas equipas, de andebol praia, do clube local de Niterói, para o 

evento “Arena 1000” – etapa do campeonato espanhol, e como convidadas para estarem 

presentes, sendo as equipas em causa multidisciplinar e algumas vezes campeã brasileira, e por 

vezes da América Latina de Andebol praia, duas masculinas e duas femininas. Que, o interesse 

demonstrado pela prefeitura de Niterói, em setores como a pesca, em particular, irão levar a 

parcerias do ponto de vista económico que podem ser extremamente relevantes para empresários 

de lá e para empresários da Nazaré, e que esse caminho estará a ser feito, e que do ponto de vista 

das geminações, será provavelmente a primeira que terá uma componente económica associada, 

com transição e com ação de empresários dos dois lados. ----------------------------------------------- 

Que, no âmbito do Surf, estará prevista também, troca de experiencias, face ao “dispositivo único 

do mundo”, relativamente às ondas gigantes – o dispositivo de segurança que eles naturalmente 

querem aprender/ apreender   com a Nazaré. --------------------------------------------------------------- 

- Relativamente à conduta, que causou uma revolução nas últimas doze horas, na EN 242, em que 

basicamente existiu uma rotura gigantesca, que causou a criação de um” rio imenso” na Avenida 

de Olivença, e que têm conhecimento que existem alguns danos relevantes causados em 

património privado e que foi tomada a opção de não requalificar a conduta, mas sim de criar uma 

nova conduta, uma vez que a outra não satisfazia as necessidades exigidas. --------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, para informar, que no dia anterior, por 

volta das 16H, teve conhecimento que havia uma rutura, não tendo noção do impacto que acabou 

por ter, criando danos em algumas habitações, mais concretamente nas caves das mesmas, 

porque imagine-se a quantidade de água que dali saiu, conseguindo passar para a Avenida de 

Olivença, partindo portas das habitações e passar para o outro lado da via, sendo que a água era 
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tal que até as infraestruturas das caixas de comunicações foi tudo a eito, criando uma “gruta” na 

242, com cerca de 5m de dimensão apesar de não ter havido grande queda do pavimento, criando 

esse constrangimento. Que, no local se tomou uma decisão, e que pensa que será a mais acertada, 

sendo que já tem acontecido algumas roturas naquela conduta, e o que tem sido feito será 

basicamente repor naquele setor um ramal novo, ou parte do ramal. Que a decisão tomada, já 

que se estará com aquele problema, onde provavelmente dentro em breve iria romper noutro lado 

qualquer, porque tem a ver com condutas subdimensionadas para aquilo que será a dimensão que 

será necessária e como tal se optou por fazer uma conduta de 300m, que irá ter um custo, 

aproximado de 50 mil euros para os Serviços Municipalizados, somando a isso, as indemnizações 

que surgirão dos danos criados nas propriedades dos moradores da envolvente e que em breve 

irão iniciar as obras, havendo um constrangimento mínimo, por causa da Procissão do Senhor 

dos Passos, na próxima semana, mas que até lá, o pavimento não ficará resolvido, mas que será 

possível fazer a procissão. Que, se encontram em várias frentes de obras, ainda a terminar as 

obras no Sítio – na zona do Forno da Cal e que em breve avançarão para a obra da Rua Sub-

Vila, sendo intervencionada em breve, sendo igualmente uma obra muito complexa. ----------------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente, para acrescentar, que a informação que têm dos técnicos 

dos Serviços Municipalizados, que o fornecimento de água à população não estará em causa – 

havendo uma pequena questão relacionada com um prédio naquela zona, mas que já se encontra 

a ser resolvida, e que a breve prazo estará regularizado. Que, sendo uma conduta prioritária, 

sendo uma situação de alguma gravidade, ainda assim se conseguiu, com as derivações que o 

sistema permitiu, garantir o fornecimento de água à população. ---------------------------------------- 

- Informou, ainda que o Vereador António Manuel Caria dos Santos, se encontra na reunião em 

substituição do Vereador João Delgado. --------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que agradeceu as informações prestadas 

pelo Senhor Presidente e pelo Senhor Vereador Orlando, relativamente à conduta e às 



indemnizações a que terão direito de forma a evitar mais constrangimentos. Quis dar uma nota e 

relembrar, que se celebrou o dia da mulher, que sendo um dia muito importante, não só porque se 

celebra os direitos conseguidos pelas mulheres, mas que principalmente que se deve lembrar, que 

em pleno século XXI, existem mulheres que sofrem ainda muitos constrangimentos e que as 

mulheres terão o poder de mudar essa situação, porque está consagrado nos Direitos Humanos 

essa condição.  Que, em 2023, ainda existem mulheres vítimas de violência doméstica, que 

trabalham igual ou mais que os homens e ganham menos, sem direito à educação, etc. Que, só 

depende das mulheres, a própria valorização.  ------------------------------------------------------------- 

- Que, já obteve a informação que a pavimentação da Rua da Cal e da Rua da Serração não foi 

feita durante o carnaval, sendo urgente o seu arranjo porque os locais estão cada vez menos 

intransitáveis. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Relativamente ao Parque Infantil de Valado dos Frades, disse que, em dezembro o Senhor 

Presidente, disse que iriam começar as obras do Parque Infantil, no primeiro trimestre, mas que o 

mesmo continua fechado, e que será muito importante que as crianças do Valado a ter o seu 

parque e usufruir dele. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

- Ainda em relação ao Valado dos Frades, perguntou, quando estaria previsto a ligação dos 

candeeiros, da Praça 25 de abril. -------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra, o Senhor Presidente, que referiu, que sobre o Parque infantil, existiu a intenção 

de ter iniciado a obra durante o primeiro trimestre. Que, existe uma particularidade de renovação 

das “brincadeiras” e de colocação das áreas protegidas com o betão poroso à volta do local 

onde serão essas brincadeiras.  -------------------------------------------------------------------------------- 

- Que sobre a obra, sabe que tem havido um protelar da obra por parte da EDP- E redes, que 

ficou de fazer um armário elétrico para se fazer a ligação de tudo e para se concluir o processo 

dessa obra e que a DOMA dará as respostas sobre essa matéria. --------------------------------------- 
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- Sobre a questão do dia da mulher, referiu que também no Município têm vindo a desenvolver um 

conjunto de iniciativas em que se tem pela primeira vez, a semana “Arte Mulher” na Nazaré no 

Centro Cultural da Nazaré, uma iniciativa multidisciplinar produzida pela Editorial Novembro, 

baseando-se na MULHER. Que, tem temáticas muito interessantes, trazendo para o debate 

questões atuais de cidadania, tanto de género como sociais, promovendo ações, protagonizadas 

por mulheres, baseadas na sustentabilidade e em prol de um desenvolvimento social equilibrado, 

abrindo novos caminhos para se alcançar uma melhor prática dos direitos humanos.  Que, foi 

colocada uma exposição fora do Centro Cultural e que deixa o convite para que seja visitada. ---- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que quis reforçar, que para além do que 

foi alusivo ao dia da Mulher, a Câmara Municipal fez a adesão ao Movimento da Equidade com o 

Abraço e que esse Movimento era. Internacional e acrescentou que por mais que as mulheres 

possam fazer alguma coisa, tornar-se-á importante também, a implementação de politicas que 

vão de encontro ao que será a igualdade de género, mas também a conciliação da vida 

profissional, familiar e pessoal, de forma a que se consiga, de uma vez por todas atingir o 

patamar da igualdade e Equidade entre o homem e a Mulher. Que, a Câmara Municipal estará 

atenta, que no âmbito do projeto da CIM, a fazer os planos para a Igualdade e tudo o que se 

possa fazer para esse efeito. ------------------------------------------------------------------------------------ 

- Interveio o Senhor Presidente, para dizer que o Senhor Engenheiro João Santos, enviou 

mensagem, onde diz que a EDP vai ligar os candeeiros até a final de março, na Praça 25 de abril.   

- Usou da palavra, o Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, cumprimentando todos, 

e quis propor ao Senhor Presidente, que permitisse, apresentar um voto de pesar, e se assim o 

entendessem, seria um voto de pesar do executivo que se passa a transcrever: ----------------------- 

“Faleceu no dia 08 de março vítima de doença prolongada, e vai hoje a enterrar, um dos 

trabalhadores mais antigos e que ainda se encontrava no ativo ao serviço desta autarquia. -------- 



Sérgio Simãosinho Pereira, natural da Nazaré, tinha 64 anos de idade. Entrou ao serviço desta 

casa com 16 anos tendo permanecido no seu posto de trabalho perto de 48 anos. -------------------- 

Um funcionário público que cumpriu sempre com zelo e aptidão as atribuições que lhe foram 

confiadas, dando uma imagem do profissional qualificado e responsável que foi. -------------------- 

Como cidadão deste município, foi também Bombeiro Voluntário no Corpo de Bombeiros da 

Nazaré durante largos anos, tendo atingido o posto de Bombeiro de 1ª. Classe, sendo um 

bombeiro condecorado pela Liga dos Bombeiros Portugueses. ------------------------------------------ 

A sua participação no voluntariado nos bombeiros era tradição na sua família, pois já o seu pai e 

todos os seus irmãos foram também bombeiros. ------------------------------------------------------------ 

Essa tradição familiar manteve-a, e afirmou-a o Sérgio Simãozinho Pereira pois todos os seus 

filhos são bombeiros e até alguns dos seus netos já o são também. Foi um exemplo. ----------------- 

Podemos considerar que a sua passagem pela vida foi útil à nossa sociedade. ------------------------ 

É, pois, com muita consternação e grande sentimento de perda que este executivo lamenta a sua 

partida dos vivos, manifestando as nossas mais sentidas condolências a toda a sua família, 

amigos e colegas de trabalho. --------------------------------------------------------------------------------- 

Assim sendo, propomos que os membros deste órgão, bem como as restantes pessoas presentes, 

façam um minuto de silêncio em sua memória e, mais propomos, que este voto de pesar seja 

enviado à sua família. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O órgão executivo da Câmara Municipal da Nazaré” ----------------------------------------------------- 

De seguida foi votada por unanimidade a aceitação do mesmo e votado igualmente por 

unanimidade, o voto de pesar, fazendo-se de seguida um minuto de silêncio. -------------------------- 

- O Senhor Presidente, disse que, por força da reunião de Câmara, o Conselho de Administração 

e o executivo não poderiam estar presentes, mas que estariam responsáveis técnicos dos serviços 

em representação da Administração no funeral do funcionário Sérgio. --------------------------------- 
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- Usou da palavra o Senhor Vereador António Manuel Caria, que colou questões que se dão por 

transcritas: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“1º. – Consolidação das arribas – A CDU vem desta forma valorizar as movimentações vindas da 

sociedade civil para que matérias de grande centralidade para a comunidade nazarena não sejam 

materializadas nas suas costas, sem a devida discussão, reflexão, esclarecimento e informação. 

Em boa hora várias organizações, bem como pessoas individualmente, se interessaram pelo tema: 

Intervenção de consolidação das arribas e instalação de plataforma suspensa no Bico da 

Memória, para colocarem de pé as suas I Jornadas do Património – subordinadas ao tema – 

“BICO DA MEMÓRIA: PATRIMÓNIO IDENTITÁRIO DA NAZARÉ E DE PORTUGAL. QUE 

FUTURO?”. Que acontecem já amanhã no Palácio da Confraria Nª. Srª. da Nazaré, a partir das 

9 horas da manhã. À falta de informação e discussão aprofundada pelas instituições públicas 

(Estado central; CMN, APA) sobre o tema – respondem enérgica e oportunamente todos os que 

não querem ver o seu património destruído, deslocalizado ou adulterado. Assim, daqui saudamos 

todos os que se empenharam nesta iniciativa e esperamos que tudo corra a contento dos 

interesses de toda a população local e dos muitos que nos visitam e não suportam saber que, 

também aqui, podem acontecer mais atentados ao nosso património. – Logo, é hora de travar o 

processo que está em curso até se compreender em profundidade o que ali projetaram fazer, 

praticamente nas costas de toda a população. Para isso poderão contar com o PCP, com o PEV e 

com todos os democratas sem partido no quadro da CDU, tanto no plano local como nacional e 

com o PCP na Assembleia da República, para que tal possa acontecer. Na defesa do nosso 

património mais importante, devemos contar com todos. Ainda sobre esta matéria a CDU 

solicitou neste órgão um parecer ao Gabinete de património da CMN em relação à citada 

intervenção. Até agora nada nos foi enviado. Qual a razão do atraso no envio do solicitado 

parecer?  2º. – RELATIVAMENTE AO VALADO DOS FRADES. Situação do Polo de Saúde do 

Valado dos Frades? Falta de médicos? Renovação de instalações? Ponto de Situação! Sabemos 



que vem hoje à reunião um protocolo onde se refere o edifício do Polo de Saúde do Valado dos 

Frades, não encontramos lá é a resposta sobre o início das obras e a colocação de mais 

profissionais. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 – Parque Infantil de Valado dos Frades? Ponto de situação! Sabemos que estão a ser executadas 

obras no pavilhão. Será desta que vamos ali ter um parque infantil novo? ----------------------------- 

 – Parque de estacionamento junto ao Centro Social de Valado dos Frades? Ponto de situação!  -- 

– Quando preveem abrir a ponte sobre o rio da Areia? Ponto de situação? --------------------------- 

 - Já quanto à Praça 25 de Abril que está por acabar há perto de 1 ano, podem fazer um ponto de 

situação? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 3º. – Valorizamos as iniciativas culturais em agenda: Nazaré Clássica e Semana Arte Mulher; 

ainda assim alertamos para alguma falta de informação/divulgação mais generalizada destas 

programações para que tenha o efeito desejado; temos alguns reparos sobre os dias em que 

acontece o Nazaré Clássica. Sendo à noite em dias de semana poderá não ser o mais acertado 

para atrair público. Em relação à semana Arte Mulher queremos valorizar a programação e a 

multidisciplinaridade artísticas presentes. Importava, ainda assim, que a CMN demonstrasse a 

mesma adesão e abertura para com algumas das organizações locais da área cultural com 

capacidade para desenvolver este tipo de projetos em parceria. Este tipo de iniciativas só 

demonstram a justeza das intervenções da CDU reclamando insistentemente pelo reforço do 

investimento na Cultura, tão marginalizado no plano local durante os últimos quase 10 anos. 

Ainda assim, há sempre forma de remediar os erros de gestão, prioridade e estratégia, 

emendando a mão e fazendo o que é necessário em prol do crescimento coletivo da nossa 

comunidade, onde a produção e fruição cultural, seja ela erudita ou de cariz popular, tem um 

papel absolutamente insubstituível; --------------------------------------------------------------------------- 

 4º. – Sobre os votos de louvor, aprovados e ainda não entregues, a destacados nomes da nossa 

comunidade: Jaime Rocha; José Soares; Adelino Mota; Aníbal Leão Freire (propostos pela 



 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

9 

 

CDU); Jordan Santos (proposto pelo PS) -  quando é que serão entregues esses diplomas com 

impressão desses votos aprovados por unanimidade? Lembramos que o que se aprova nos 

diversos órgãos autárquicos é mesmo para cumprir! ------------------------------------------------------ 

5º. – Em relação às questões da carência de habitação condigna no concelho – A CDU tem, 

insistentemente, sugerido ao executivo do município da Nazaré que solicite uma reunião com a 

FENACHE – Fed. Nac. de Construção de Habitação Económica, para tentar perceber que linhas 

de trabalho conjuntas se podem traçar para garantir habitação de qualidade a custos não 

especulativos, onde o município poderia ceder o direito de superfície de terrenos públicos e os 

interessados pudessem envolver-se no processo de construção num verdadeiro projeto 

cooperativo de interesse público. Agora vários municípios acordam para esta realidade e para 

esta visão cooperativa de construção, facultando à habitação o seu papel social insubstituível e 

nunca a função de cativo financeiro para rentabilizar indefinidamente, em lógicas especulativas 

num mercado sem regras e num mundo onde se acha normal haver milhares de casas fechadas 

enquanto milhares de pessoas vivem sem quaisquer condições e outras dormem na rua. 

Recentemente a própria CM do Porto, estabeleceu protocolos com o movimento cooperativo de 

habitação económica, cedendo parcelas significativas de terreno para o efeito. E a CMN, sobre 

estas possibilidades, já se movimentou? Já procurou encontrar soluções em modelo cooperativo? 

Nestas matérias é que deveríamos ser percursores, pois é isto que verdadeiramente faz a 

diferença na vida das pessoas! É, aliás, principalmente para isto que somos eleitos! – Resolver os 

problemas dos munícipes! -------------------------------------------------------------------------------------- 

6º. – Julgamos importante que a autarquia promova uma mais intensa Acão e informação aos 

donos de animais de estimação, com recomendações para a necessidade de haver mais atenção e 

cuidado na obrigatória recolha dos dejetos dos seus animais quando os passeiam nas ruas. 

Aproveitando também para avisar das penalizações que podem sofrer se não tiverem esses 

cuidados. Encontram-se ruas que estão autenticamente estercadas com tanta porcaria de animais 



de companhia. Mesmo limpando-se essas ruas diariamente, como que acontece, elas ficam 

rapidamente sujas, pois os animais que as sujam não as sabem limpar, isso devem fazê-lo os 

donos dos bichos. Fica este alerta, para que sirva de chamada de atenção a quem não tem 

cuidado com a promoção da higiene da comunidade onde vive e pela manifesta falta de respeito 

para com os restantes vizinhos e outros membros da comunidade. -------------------------------------- 

 7º. – Quanto às questões não respondidas na última reunião, voltamos a questionar --------------- 

 8º. – Empreendimento na parte de trás do prédio junto aos CTT, na rua Mouzinho de 

Albuquerque e até à Avenida de Olivença – Nazaré, – Como ficou a questão da cedência de 

parcelas para implantação de espaços verdes públicos e de equipamentos de utilização coletiva? 

Voltou-se à aceitação de compensação em numerário? Ou há outros destinos para estes espaços 

conforme propostas da CDU? --------------------------------------------------------------------------------- 

 9º. – CTT - Depois da intervenção da dirigente sindical dos trabalhadores dos CTT na última 

sessão da AMN do ano de 2022, que demonstrou a forma como o direito fundamental dos 

cidadãos a ter serviço postal de qualidade está colocado em causa, com impactos especialmente 

gravosos para a população idosa, impedida que está de outras formas de correspondência, de 

regularização de questões de ordem financeira ou de ter acesso à correspondência no domínio da 

saúde – sabemos que havia atrasos na ordem das 3 semanas. O que é que o executivo já fez, desde 

essa data, para ajudar a desbloquear esta questão para melhor defender os seus munícipes 

relativamente a um direito fundamental que lhes assiste? ------------------------------------------------- 

10º. – Lombas em Fanhais: Ponto de situação. O que é que já foi feito? Propomos a eventual 

instalação de uma passadeira (larga) com acentuada elevação do asfalto, para evitar que 

designadamente os camiões possam ali passar a grande velocidade, amortecendo-se assim o 

impacto e diminuindo o ruído provocado! ------------------------------------------------------------------- 

11º. – Conselho municipal para os assuntos do Porto e Economia do Mar: Ponto de situação 

deste Conselho Municipal; ------------------------------------------------------------------------------------- 
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12º. – Caixa Multibanco na Pederneira: já houve desenvolvimentos quanto a esta necessidade 

para a população local. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente, para responder: ------------------------------------------------- 

- Que, sobre o Parque de Estacionamento em Valado dos Frades, referiu que estará a ser 

ponderada pelos serviços, como se poderá fazer a obra; -------------------------------------------------- 

- Que se aguarda orçamentos para a Ponte do Rio D’Areia, para se decidir a sua intervenção; --- 

- Que, não aceita, que a cultura tenha sido marginalizada nos últimos dez anos; --------------------- 

- Que sobre os animais, concorda com o que foi dito, que têm feito campanhas a avisar e a 

lembrar, que o civismo será fundamental. Que, tentaram aprovar em reunião de Câmara, um 

Regulamento que criasse multas muito elevadas, e que na altura por força do entendimento da 

oposição e da pressão que foi feita, optaram por retirar, se bem que estão previstas em Lei. ------- 

- Que, relativamente aos CTT, têm vindo a alertar na pessoa do Administrador executivo, dos 

problemas existentes. Que, referiu, na Assembleia Municipal e depois de ter reunido com esse 

sindicato, ficou a aguardar uma informação, que eles deveriam ter enviado para usar como fator 

adicional de pressão junto dos CTT, mas que nunca foi enviado, sendo confirmado que as coisas 

tinham sido resolvidas. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Que, sobre o Conselho da Economia do Mar, referiu, que foi aprovado na anterior reunião de 

Câmara, o seu Regulamento. ----------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, relativamente a questão da Caixa Multibanco, têm estado em contacto com o Banco em 

causa, mas que se tem de dizer, que a Câmara não pode obrigar ninguém a reparar uma caixa ou 

a colocar uma caixa. Que, lamentavelmente, aquilo que são a disseminação de caixas multibanco, 

quer na Praia quer no Sítio, não tem tido a mesma ação por parte das entidades interessadas em 

tal, na Pederneira. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 



- Que, quer acreditar que a obra do Tribunal e todas as valias que têm trazido e que estão a 

trazer para a Pederneira, possam naturalmente reforçar a necessidade junto de quem tem a 

gestão das caixas de multibanco, e que as possam instalar na Pederneira. –--------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que quis complementar informação que 

já tinha sido prestada, relativamente à questão da Rua Carlos O’Neill,  e que no momento, o 

Gabinete de Mobilidade se encontra a estudar a possibilidade de provisoriamente se criar ali uma 

dinâmica de acessibilidade, uma vez que, ainda se vai aguardar algum tempo até que á 

intervenção definitiva na ponte e que em breve se irá pedir a opinião da Junta de Freguesia de 

Valado dos Frades sobre o assunto, para perceber com o se poderá contornar os acessos dos 

veículos pesados que de alguma forma terão necessidade de aceder ali a uns espaços,  na zona 

mais perto da Quinta ou Igreja do Campo. ------------------------------------------------------------------ 

- Que, relativamente à “Habitação mais”, à Habitação em geral e aos problemas da Habitação, 

alertou para que se encontra em discussão pública e em consulta pública, os contributos que 

podem chegar à “Habitação Mais”; que o prazo foi alargado, sendo que inicialmente estava 

previsto até dia 10 de março e por pedido da Associação Nacional de Municípios Portugueses 

passou para até dia 24 de março, pelo que todos dar os contributos quanto à questão da 

habitação. Quis, também reforçar que, ainda se encontra em aberto o concurso público para a 

habitação de renda apoiada do Bairro Municipal Mãe D´Água, sendo as candidaturas até 31 de 

março. Que, em relação à estratégia local de habitação, já estão a promover todos os esforços 

necessários para implementar, mas a fazê-lo de forma concertada, com aquilo que são as 

orientações que vêm do Estado Central e com o PRR – Plano de Recuperação e Resiliência. ------ 

- Relativamente às lombas de Fanhais, disse que, existem pessoas que pedem os redutores de 

velocidade e quem pede para os remover – e no âmbito do Gabinete de Mobilidade se estará a 

promover o melhor, de forma a concertar entre o não prejudicar o bem-estar da população que 

ali vive, com as lombas que lá foram colocadas, e também promover a sua colocação de forma a 
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reduzir efetivamente ali, a velocidade que por vezes será elevada, numa localidade onde as 

pessoas sabem que dentro das localidades existe limite de velocidade. --------------------------------- 

- O Senhor Presidente interveio para dar uma informação: que a questão do Centro de Saúde de 

Valado dos Frades tem tido uma pressão do executivo junto à Aces-Oeste Norte. Que, sabem que 

será uma temática que se encontra na ordem do dia no País todo e que se continua a fazer 

pressão para que essa situação se resolva. Que, o Centro de Saúde de Valado dos Frades está 

sinalizado para intervenção no âmbito do PRR porque se prevê que haverá uma nova vaga para 

novos Centros de Saúde e o que se fez foi desde logo apresentar junto da tutela e da entidade 

gestora a intenção de se poder fazer também essa requalificação, e que os próprios serviços têm 

já um orçamento para a requalificação do posto médico de Valado dos Frades. ---------------------

Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que prestou informações: ---------------- 

- Relativamente à questão das arribas, disse que, em momento algum na narrativa que tem sido 

feita, foi expressa a proteção de pessoas e bens. Citando, o Senhor Vereador da CDU, na reunião 

de Câmara… “o que se aprova nos Órgãos Autárquicos é para cumprir”. Que a 8 de julho de 

2002, o Município diligenciou ao INAG uma solicitação da realização de um estudo, porque caiu 

o muro, para se ver efetivamente, quais os riscos que existiam nas arribas do Sítio.  O estudo 

acabou por não ser realizado pelo INAG, mas pelo Município e que teve como deliberação 

“aprovada por unanimidade”, em sede de reunião de Câmara. Que, na Assembleia Municipal, o 

assunto foi também suscitado pelo Presidente de Câmara, porque estaria em causa a eventual 

perda da Bandeira Azul por causa das regulares quedas de pedras na praia. Que, em 2006, 

iniciou-se o POOC Marinha- Mafra, que previa a delimitação de 100 metros do areal e que na 

altura o Município foi contra e diligenciou um estudo sobre a queda das pedras, em que a decisão 

tomada na altura foi que teria de haver uma delimitação 50 metros com a criação da tal duna.  

Que, em 2007, em Assembleia Municipal, os membros da mesma – Mário Sousinha, Miguel 

Sousinha e Walter Chicharro, levantaram questões relativamente à resposta do INAG e 



relativamente à hipótese do Município e eventualmente fazer o estudo e que o Presidente Jorge 

Barroso, respondeu que iria ser elaborado pelo Município, sendo aprovado por unanimidade e 

dado conhecimento em Assembleia Municipal da existência desse estudo e que se estará a falar à 

vontade sobre tudo. Que, a determinada altura, surge um estudo elaborado por uma empresa 

chamada Lisconcert, relatório preliminar do INAG, onde diz que a solução das arribas Sítio se 

resolve de uma forma muito simples -  demolição das consolas, ou seja, o Bico da Memória e 

todas as outras, serão demolidas e o risco ficará suprimido. Que, ninguém concordou com essa 

solução, que em 2010, o Município rejeitou liminarmente essa solução e achou que se deveriam 

ser tomadas diligências no sentido de se encontrar soluções alternativas. Que, em junho de 2011, 

foi apresenta uma proposta, que deverá ter sido negociada com o INAG e a entidade projetista, 

pelo Vereador Arquiteto António Salvador que a seguir se transcreve: --------------------------------- 

“As opções propostas passam fundamentalmente por: ---------------------------------------------------- 

1. Substituição do atual muro guarda-corpos, por uma vedação em prumos metálicos espaçados, 

que serão colocados fora da zona de “perigo”. O afastamento às consolas está genericamente 

definido como sendo de 5m, contudo tal medida deverá ser ajustada à realidade local e, portanto, 

o afastamento ao limite das consolas poderá ser superior ou inferior a esta medida. ----------------- 

2. Colocação de uma plataforma em consola sobre o denominado ‘bico da memória”. A solução 

proposta garante a manutenção da fruição / utilização de espaço equivalente ao atual. Tem a 

vantagem de a nova plataforma ficar amarrada a solos que em princípio são estáveis e, portanto, 

não serão afetados por eventual queda da consola natural. ----------------------------------------------- 

3. Ações de resolução das escorrências que atualmente se verificam ao longo da vertente, e que 

podem acelerar fenómenos de instabilidade. ---------------------------------------------------------------- 

Ainda que o projeto base não possua detalhe que permita uma avaliação exata das implicações 

que as ações a executar terão na paisagem, julga-se que no desenvolvimento do projeto se deveria 
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atender às seguintes preocupações e que foram já transmitidas na apresentação do estudo na 

suprarreferida sessão realizada a 4 de maio na Biblioteca Municipal, nomeadamente: -------------- 

• A consola artificial a criar sobre o bico da memória deveria ter um limite geométrico (em 

planta) aproximado à do atual muro de vedação/guarda-corpos. Tal solução, em nosso entender, 

por manter o atual limite da área acessível, será a que melhor garantirá a manutenção da 

memória do local. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

• Os guarda-corpos metálicos devem garantir, na medida do possível, que não serão prejudicadas 

as vistas para a praia, essencialmente a partir dos locais onde se garante a possibilidade de 

recolher as melhores imagens. Propõem-se que eventualmente se estudem outras possibilidades 

de garantir a recolha dessas imagens com recurso a soluções imaginativas como podem ser entre 

outras a existência de plataformas integradas no mobiliário urbano e que permitam elevar o 

plano de captação da imagem. Foi deliberado, por unanimidade, remeter à Assembleia Municipal 

para os efeitos tidos por mais convenientes”. O Senhor Vereador Orlando, acrescentou que em 

sede de Assembleia Municipal não houve nada que fosse posta em causa e que todos os 

documentos existem, que são públicos e que foram discutidos em sede própria e que os órgãos 

autárquicos são eleitos para defender os interesses do Município. Que, sobre o património acha 

que também será muito relevante e muito importante. ----------------------------------------------------- 

- Que, se estará a falar de uma consola que terá uma grande relevância histórica – o Bico da 

Memória, mas que se terá de perceber, que se o risco já existia em 2002 e que em 2023 o risco 

não terá sido atenuado. Que, quando se identifica um risco, se nada for feito, terá de se saber a 

quem serão imputadas essas responsabilidades. Que, o executivo, tem feito inúmeras diligências 

para tentar criar restrições para que as pessoas não circulem em zonas perigosas, mais 

concretamente na zona do Forte, onde se propôs uma “delimitação informal “e onde não se tem 

jurisdição, pedindo à APA para se instalar, para salvaguarda de pessoas e bens, sendo o que se 



terá de defender. Citou a obra de José Almeida Salazar no seu capítulo XIV, obra da jurisdição 

da Confraria de Nossa Senhora da Nazaré. ----------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente para informar que, o Município/executivo atual e 

anterior, deram contributos para a questão das arribas e que este executivo, tem pressionado, 

para que seja feita aquela intervenção e que se irá ter consequências durante esses três meses 

com as obras no Ascensor. Que, também estão preocupados com a situação, mas que se terá de 

perceber qual o papel de cada entidade no assunto e respeitar os pareceres da DGPC -  Direção-

Geral do Património e Cultura. ------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, disse que, 

relativamente ao assunto das arribas, que sendo um assunto polémico, que irá “agarrar a 

carapuça” no sentido do que compete à CDU. Que, as intervenções escritas da CDU, são as que 

vinculam e nada diz que o executivo da Nazaré terá culpa na referida matéria, exceto a falta de 

informação que lhes é transmitida, nomeadamente aquilo que já foi pedido e que ainda não foi 

enviado – o estudo geotécnico para a intervenção da fundação da base de suporte do material que 

vai ser posto para servir de chão, por cima do chão, ou seja, o que estará em causa não será a 

intervenção. Que, o Vereador Orlando foi aos arquivos municipais, porque não se encontram 

digitalizados, e que sendo públicos, não se encontram disponíveis. Quis, referir que, a sociedade 

civil, será livre de intervir e de fazer as ações que entender, assim como os partidos políticos e os 

executivos também, mas com uma responsabilidade acrescida – produzir a informação à 

população daquilo que irão fazer e que no caso, o Município da Nazaré, não informou 

convenientemente da intervenção, ou seja a responsabilidade da zona, será do Município da 

Nazaré.  Que, todas as verdades ditas pelo Vereador Orlando, são completas, certas. Que, a CDU 

não tomou posição escrita nem oral na Assembleia Municipal de 30.06.2011, porque já se 

encontrava pedido pelo governo do Partido Socialista a intervenção da Troica em Portugal, e que 

iria trazer condicionantes. Que, poderá facultar, e especificamente ao Senhor Vereador Orlando, 
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porque interviu nessa sessão da Assembleia Municipal sobre essa matéria. Que, o assunto quando 

foi trazido à Assembleia Municipal, foi exatamente pelo facto do INAG na altura não querer 

produzir intervenção na tal falésia que será da responsabilidade deles, mas que na zona do 

Ascensor, nada estava escrito, e que a Câmara, e muito bem, exigia que a intervenção 

comtemplasse toda aquela zona, porque já existiam fendas naquela parte da muralha, por cima 

do Ascensor. Que, o que foi pedido, se encontra no excerto lido pelo Senhor Vereador Orlando, 

que só haveria intervenção naquela parte se fizessem também a intervenção naquela parte do 

Ascensor. Que, já se encontrava assumido pela Assembleia Municipal que só interviriam, se 

fizessem a intervenção por cima do Ascensor. Que as questões atuais, se centram em se ter 

intervenção para proteção de pessoas e bens. Que, existem muitas zonas do promontório com a 

possibilidade de acontecer queda de pedras. Que, não estarão contra a intervenção, mas contra a 

falta do conhecimento do estudo geotécnico que diga que ao se intervir não vá fazer com que caia 

metade da barreira. Que, a preocupação da CDU será a estética do Promontório que sempre foi 

assim e que há milhares de anos e que aquelas pedras terão um valor incalculável. Que, se estará 

há dez anos para resolver o problema! ----------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente para esclarecer que, poderão dizer que existe a intenção 

da CDU para os querer colar na questão do ponto de vista da decisão da obra, quando veem 

pedir à Câmara o estudo geotécnico. Que, a Câmara não tem estudo geotécnico nenhum, mas tem 

sim, conhecimento do mesmo. Que, a pedirem a alguém, terão o fazer à APA, que é a “dona” do 

projeto. Que, o estudo geotécnico, das arribas, será obrigatório para a realização do projeto. 

Que, estará na altura de se começar a ponderar as arribas do Largo de Nossa Senhora da 

Nazaré, para baixo, porque a intervenção feita sobre o assunto, frisou que seria do Ascensor até 

ao Farol.  Que, não existem documentos disponíveis ou menos disponíveis, porque estão para 

consulta de forma digital ou poderão ser pedidos ao balcão. Que a Assembleia Municipal terá 

todo o direito de tomar posições sobre aquilo que serão as temáticas e as matérias relevantes do 



ponto de vista do Concelho da Nazaré, ou até do País, mas que não manda nas entidades 

nacionais – numa APA – poderá sim, criar uma pressão adicional para que determinadas coisas 

aconteçam, e que o deverá fazer, sendo uma das premissas fundamentais da sua ação. -------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando, para acrescentar que andou nas arribas com 

elementos da APA, de forma a lhes tentar transmitir o que se acha que será um problema, 

concretamente da zona do Forno D’Orca, onde nos foi pedido para demolir uma escada que 

estava completamente descalço e se alguém caísse seria um problema. Que, se tem apresentado 

soluções para se tentar encontrar um alinhamento para as pessoas que frequentam aquela zona e 

que continuam a fazê-lo. Que a barreira física que foi colocada na zona do forte, foi para evitar 

que surjam mais acidentes. ------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que o PSD quer dizer, que o que estará 

em causa, será resolver o problema da segurança de pessoas e bens. Que, cabe aos nazarenos, e 

executivo, defender o património. Que as obras serão urgentes, que o foco atual, será 2023 e a 

segurança e proteção do património. Que, não estarão a imputar culpas a ninguém, mas alertar 

para a execução da obra que será urgentíssima. Que, enquanto políticos terá de aceitar as 

opiniões porque nos encontramos num País democrático. Que, só pretendem que as coisas sejam 

feitas e foco no principal que será o Bico da Memória, o Ascensor e não estragar o património e 

que estarão sempre disponíveis para ajudar. ---------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Arquiteta Teresa Quinto, que em relação ao empreendimento ao 

lado dos CTT, e que apanha a rua de trás, encontra-se em sede de audiência prévia, porque o 

parecer foi desfavorável. Que tiveram uma reunião com o promotor e com a equipa projetista, 

sensivelmente há um mês, e que até à presente data, que tenha conhecimento, fizeram a junção de 

elementos. Que se terá de esperar, porque ainda não houve qualquer decisão sobre esse processo.  

INTERVENÇÃO DO PÚBLICO:  
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- Solicitou intervenção, o Senhor Bruno Pereira, Presidente da ACISN – Associação Comercial, 

Industrial e de Serviços da Nazaré, com o assunto “Obras da Sub-Vila”: ----------------------------- 

- Que receberam um comunicado, na passada quarta-feira dia 08 às dezoito horas, em que, e se 

copia: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 
- Que receberam um Comunicado, com 48 horas para poderem avisar os Associados. Associados 

esses, que receberam o comunicado, ontem à tarde pelas 15H na Sub-Vila. A ACISN, pensa, 

também como parceiro da Câmara em diversas atividades, que a obra deveria estar planeada há 



mais tempo, e que não deveriam ter tido conhecimento da mesma só em quatro dias, que solicitam 

que as informações cheguem com algum tempo de antecedência. ---------------------------------------- 

- Que, a planificação da obra, terá quatro seções a nível de execução, mas que verificaram que, 

acontece também em plena época da Páscoa, ou seja, aqui os comerciantes mais uma vez, que 

vieram do Covid em 2022, querendo trabalhar, e que agora têm a Rua Sub-Vila, a principal 

artéria, em obras. Que, não estão contra a obra, porque já há muitos anos que a mesma precisa 

de obras, mas que em épocas como esta, se deverá ter em atenção essa realidade. Que, se tivesse 

sido programada 15 dias antes, já não apanhava o período da Páscoa. Que, segundo o processo, 

se terá uma intervenção na Sub-Vila até 14 de abril e que passadas duas semanas se terá uma 

intervenção de quatro meses naquele local, cujo termino será o mês de agosto e se tiver atrasos 

será até setembro. Que, a questão que colocam a nível da ACISN, é se já se encontram previstas 

essas condicionantes a nível da Páscoa – paragem de 03 a 09? Que, em relação ao verão, 

questiona se já foram tomadas algumas medidas na obra da empreitada e se isso já foi tudo 

verificado? Que, se tem cargas e descargas para efetuar e que foi informado que essas cargas e 

descargas poderão não afetar, mas que se deverá ter um plano A e um plano B. que, estão ali na 

reunião, como parceiros para se poder verificar essas realidades futuramente, significando que os 

comunicados deverão chegar aos sítios disponíveis da ACISN, de forma mais célere para se poder 

atempadamente informar os associados.   -------------------------------------------------------------------- 

- Solicitou intervenção, a Senhora Carina Nunes Santos, responsável pelo espaço comercial 

Mini Preço, com o assunto “Obras na Sub-Vila – Mini Preço”: --------------------------------------- 

Que, veio questionar, exatamente o que foi questionado pela ACISN: em virtude de ter um 

estabelecimento na mesma rua, na Sub-Vila, o Mini Preço, em que todos os dias, à exceção do 

domingo, recebem cargas e descargas e pergunta se irão conseguir fazê-las todos os dias? Que, 

já durante o ano, têm bastantes constrangimentos a fazer as ditas cargas e descargas e com uma 

obra será muito pior! --------------------------------------------------------------------------------------------

- Usou da palavra o Senhor Presidente para responder: -------------------------------------------------

- que, todos sabem que fazer obras, traz constrangimentos. Mas que também todos sabem que, a 

obra da Sub-Vila é exigida há imenso tempo. Que, no caso particular, do Mini Preço, que não 

pode deixar de dizer que, sendo uma constatação de um facto, que o estabelecimento em causa, 

tem constrangimentos no fornecimento atual, mas também causa constrangimentos à Sub-Vila e 
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às pessoas da Sub-Vila, porque a forma como a entrega dos produtos é feita, será sempre da 

maneira que é possível e que já se tentou alterar as coisas, garantir que quem as fornecia 

estacionava mais longe e ia com carros pequenos fazer o fornecimento e que nunca se teve por 

parte de quem os fornece, o bom senso de perceber que um camião ali, criaria constrangimentos 

enormes. Que, a obra será feita para qualificar uma via importantíssima e para dar resposta ao 

que são os anseios e as constantes chamadas de atenção, da necessidade de requalificar a rua. 

Que, a obra terá de ser feita, porque surgiu uma oportunidade, em sede de Fundos Comunitários, 

ainda esse quadro, que não se poderia desperdiçar, existindo assim, condições para financiar e 

que não haveria como dizer que não, tendo que se avançar e que a pressão estará colocada nos 

serviços e que estará também colocada nas empresas que vierem trabalhar na área do Município.   

- Que, a obra referenciada, nas reuniões de Câmara há muito tempo, e curiosamente a ACISN 

tem cá tido uma pessoa presente.  Que, a questão de o comunicado chegar com 48 horas, este 

será meramente uma formalização do que irá acontecer, porque há muito tempo se sabe que a 

hora irá ser intervencionada. Que, já foi dito, que a obra será feita no momento em que os 

Serviços Municipalizados possam que intervir e requalificar toda a tubagem que ali se encontra. 

Acrescentou, que a obra não vai durar até setembro; que tem um prazo de execução muito 

apertado, também por força das questões de financiamento comunitário e que as coisas têm 

timings para serem executadas. --------------------------------------------------------------------------------

- Interveio, o Senhor Bruno Pereira, para dizer que têm acompanhado o inicio do processo e que 

receberem um comunicado dos Serviços Municipalizados, mas que não querem ser avisados 48 

horas antes do inicio da obra na Sub-Vila. Agradeceu ao Senhor Vereador Orlando, as 

informações sobre as arribas, com 30 dias de antecedência. ---------------------------------------------

O Senhor Presidente, acrescentou que antes de 15 de abril a empresa terá de montar estaleiro, 

estando em condições para avançar, com a intenção de a fazer no mínimo tempo possível, não só 

pelos constrangimentos, mas também pelos Fundos Comunitários onde têm de garantir o prazo da 

obra, razoável. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

178/2023 - ATA DE REUNIÃO ANTERIOR 



Presente a ata da reunião ordinária número dois, de 16 de janeiro de 2023, para leitura, 

discussão e votação. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos não esteve presente na reunião de 16 de 

janeiro de 2023 e não votou o ponto. 

Deliberado por unanimidade, aprovar. ----------------------------------------------------------------------- 

179/2023 – DESPACHO N. º19/2023 – 2.ª ALTERAÇÃO PERMUTATIVA AO PLANO 

ATIVIDADES MUNICIPAL – PARA RATIFICAÇÃO  

Para ratificação é presente despacho n. º19/2023, datado de 01.03.2023, sobre o assunto acima 

referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------- 

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos ausentou-se da reunião. -------------------- 

Deliberado por unanimidade ratificar, o Despacho Nº. 19/2023 – 2ª. Alteração Permutativa ao 

plano Atividades Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------- 

180/2023 – 5.ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA E 4.ª ALTERAÇÃO AO PPI - 

ANO 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º186/DAF-SGFCT2023, 

datada de 2023.03.06, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos regressou à reunião. ------------------------ 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, a 5ª. Alteração ao Orçamento da 

Despesa e 4ª. Alteração ao PPI – Ano 2023. ---------------------------------------------------------------- 

181/2023 – RELAÇÃO DE DESPACHOS MÊS DE FEVEREIRO DE 2023 – OBP+PUB 

Para conhecimento do Órgão Executivo é presente informação n. º114/DPU/2023, datada de 

2023.03.03, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se 

dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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A Câmara tomou conhecimento. -----------------------------------------------------------------------------

182/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR, MUROS DE VEDAÇÃO E PISCINA – RUA ÁLVARO LABORINHO – 

LOTE 5 - NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 215/22, com requerimento n. º266/23, local – Rua Álvaro Laborinho 

lote 5 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 



O Senhor Vereador António Caria dos Santos, apresentou declaração de Voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 182/2023 até ao 191/2023 inclusive, e 

também para o 193/2023 e 194/2023, nos seguintes termos:  -------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

183/2023 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR – LOTE 33 DA RUA DO 

RIBATEJO – LOTE 33 – AREAL – NAZARÉ  
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Presente processo obras n.º 470/22, com requerimento n. º231/23, local – Rua do Ribatejo, lote 

33, Areal - Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos, apresentou declaração de Voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 



pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 182/2023 até ao 191/2023 inclusive, e 

também para o 193/2023 e 194/2023, nos seguintes termos:  -------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

184/2023 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES E AMPLIAÇÃO DE EDIFÍCIO – RUA 

GRUPO DESPORTIVO “OS NAZARENOS” – LOTE 2 – NAZARÉ 

Presente processo obras n.º 226/16, com requerimento n. º314/23, local – Rua Grupo Desportivo 

“Os Nazarenos” - Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 
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Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos, apresentou declaração de Voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 182/2023 até ao 191/2023 inclusive, e 

também para o 193/2023 e 194/2023, nos seguintes termos:  -------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  



Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

185/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO DE 

EDIFÍCIO – RUA JOSÉ SANTO N.º 10 – PEDERNEIRA – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 54/69, com requerimento n. º202/23, local – Rua José Santo n. º10 

Pederneira – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

 Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 
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189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos, apresentou declaração de Voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 182/2023 até ao 191/2023 inclusive, e 

também para o 193/2023 e 194/2023, nos seguintes termos:  -------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 



Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

186/2023 – OBRAS DE EDIFICAÇÃO PARA UNIDADE HOTELEIRA- INTENÇÃO DE 

CADUCIDADE – AVENIDA DA REPÚBLICA N. º51 – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 1/12, com requerimento n. º1599/16, local – Av. da República, n. º51 

– Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade declarar, a caducidade da licença nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 
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sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos, apresentou declaração de Voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 182/2023 até ao 191/2023 inclusive, e 

também para o 193/2023 e 194/2023, nos seguintes termos:  -------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 



O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

187/2023 – LICENCIAMENTO DE MORADIA E MUROS DE VEDAÇÃO – CRUZ – SERRA 

DA PESCARIA – FAMALICÃO  

Presente processo obras n.º 532/22, com requerimento n. º250/23, local – Cruz Serra da Pescaria 

- Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Vereador António Caria dos Santos, apresentou declaração de Voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 182/2023 até ao 191/2023 inclusive, e 

também para o 193/2023 e 194/2023, nos seguintes termos:  -------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

188/2023 – PEDIDO DE TRANSFERÊNCIA DE INSTALAÇÕES DA FARMÁCIA COELHO 

– RUA PROFESSOR ARLINDO VARELA N. º138- VALADO DOS FRADES – PARA 

AVENIDA DA NAZARÉ N. º34 – VALADO DOS FRADES  



Presente processo obras n. º610/22, com requerimento n. º386/23, local – Av. da Nazaré n. º34 – 

Valado dos Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a emissão de parecer favorável à transferência da 

Farmácia, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico.  

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos, apresentou declaração de Voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 
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pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 182/2023 até ao 191/2023 inclusive, e 

também para o 193/2023 e 194/2023, nos seguintes termos:  -------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

189/2023 – LICENCIAMENTO DE REQUALIFICAÇÃO COM AMPLIAÇÃO DA COLÓNIA 

BALNEAR DA NAZARÉ - AVENIDA DA INDEPENDÊNCIA NACIONAL – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º173/20, com requerimento n. º2363/22, local – Avenida da 

Independência Nacional, - Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos, apresentou declaração de Voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 182/2023 até ao 191/2023 inclusive, e 

também para o 193/2023 e 194/2023, nos seguintes termos:  -------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

190/2023 – PRORROGAÇÃO DE PRAZO DE ALVARÁ DE LICENÇA DE OBRAS – 

DECLARAÇÃO DE CADUCIDADE- FONTINHA – VALADO DOS FRADES  

Presente processo obras n. º403/20, com requerimento n. º308/23, local – Fontinha – Valado dos 

Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade declarar, a caducidade da licença nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 



189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos, apresentou declaração de Voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 182/2023 até ao 191/2023 inclusive, e 

também para o 193/2023 e 194/2023, nos seguintes termos:  -------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 
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Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

191/2023 – LICENÇA ESPECIAL PARA OBRAS INACABADAS – CASAIS DE BAIXO – 

FAMALICÃO  

Presente processo obras n. º236/07, com requerimento n. º323/23, local – casais de Baixo – 

Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade declarar, a caducidade da licença nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 



sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos, apresentou declaração de Voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 182/2023 até ao 191/2023 inclusive, e 

também para o 193/2023 e 194/2023, nos seguintes termos:  -------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 
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O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

192/2023 – MINUTA DE CONTRATO DE OBRAS DE URBANIZAÇÃO – APROVAÇÃO DA 

MINUTA DO CONTRATO PARQUE DA PEDRALVA, E.N. 8-5 – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º198/19, com requerimento n. º166/23, local – Parque da Pedralva, 

Estrada Nacional 8-5 –Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão Administrativa e 

Financeira, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos Colocou algumas questões: -------------------------- 

Porque vem este contrato à reunião de Câmara? ----------------------------------------------------------- 

Houve alguma alteração de posição diferente da que conhecemos por parte do promotor? --------- 

Aprovar-se agora uma possível minuta de contrato é estar a dar um passo em frente em relação 

ao que não se quer. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na CDU, estamos contra todas as fases deste processo de privatização desde o seu início, logo, 

também estamos contra mais este passo! --------------------------------------------------------------------- 

Havendo espaço para uma negociação em que ambas as partes encontrem uma solução legal que 

prejudique o menos possível os dois lados em confronto, devemos optar por esse caminho, – dado 

que é o único que poderá devolver integralmente o Parque da Pedralva à população, vontade 

que, aliás, foi unanimemente manifestada por todo este executivo. -------------------------------------- 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, a Minuta de Contrato de Obras de 

Urbanização entre o Município da Nazaré e a 2MBM – Investimentos Hoteleiros, Lda. ------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos apresentou declaração de voto que se transcreve:  

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré vem, ao abrigo do n.º 3, do Art.º 58º, do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, e do nº. 1, do art.º 35º, do Decreto-Lei nº. 4/2015, de 7 de janeiro, apresentar o seu 



voto de vencido, no ponto 192/2023 – Minuta de contrato de obras de urbanização – aprovação 

da minuta do contrato Parque da Pedralva, E.N. 8-5 – Nazaré, nos seguintes termos: -------------- 

Tal como referido na nossa intervenção, não sabíamos porque vinha agora este contrato à 

reunião de Câmara. Não sabíamos se houve alguma alteração de posição diferente da que 

conhecemos por parte do promotor, e que está em análise pela autarquia, no sentido de anular a 

sua pretensão inicial e vencedora do concurso, rejeitando a sua participação naquele negócio. 

Ou seja, com a posição do promotor entretanto conhecida e em análise pelo executivo, a reversão 

para a esfera pública daquele espaço que tanto temos defendido neste e em outros órgãos 

autárquicos é uma possibilidade real. ----------------------------------------------------------------------- 

Em nosso entendimento, e mesmo com as justificações hoje apresentadas, aprovar-se agora uma 

possível minuta de contrato, ainda que necessária ao processo, é estar a dar um passo no sentido 

contrário em relação ao que não se quer atingir. ----------------------------------------------------------- 

Na CDU, estamos contra todas as fases deste processo de privatização desde o seu início, logo, 

também estamos contra mais este passo! -------------------------------------------------------------------- 

Havendo espaço para a negociação para reverter o processo, aliás a decorrer, e em que ambas as 

partes encontrem uma solução legal que prejudique o menos possível os dois lados em confronto, 

devemos optar por esse caminho, – dado que é o único que poderá devolver integralmente o 

Parque da Pedralva à população. Vontade que, aliás, foi unanimemente manifestada por todo este 

executivo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Assim sendo, para demonstrar a nossa oposição ao que aqui apresentam agora, muito tempo 

depois do tempo em que deveria ter aparecido, ainda que este atraso possa ser da 

responsabilidade do promotor como foi referido, a CDU vota contra este procedimento por não 

concordar com a génese do processo, - a privatização do espaço em causa. --------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 
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António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

193/2023 – LICENCIAMENTO /LEGALIZAÇÃO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO E 

AMPLIAÇÃO EDIFÍCIO – RUA 3 DE SETEMBRO, N. º36 – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º107/23, com requerimento n. º424/23, local –R: 3 de setembro n. º36 - 

Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 



“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos, apresentou declaração de Voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 182/2023 até ao 191/2023 inclusive, e 

também para o 193/2023 e 194/2023, nos seguintes termos:  -------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

194/2023 - PEDIDO DE RECONHECIMENTO DE INTERESSE PÚBLICO MUNICIPAL NA 

REGULARIZAÇÃO DA ATIVIDADE DE PECUÁRIA – QUINTA DAS MATAS DA AREIA – 

ESTRADAS DAS MATAS – VALADO DOS FRADES  

Presente processo obras n. º531/17, com requerimento n. º1081/19, local –Mata – Valado dos 

Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos referiu, que da leitura dos documentos recebidos 

parece-nos evidente que existe, por parte dos organismos oficiais, uma clara indicação de que, a 

contrário do que refere o PDMN no seu artigo 35º., nº. 1, não está demarcada ou aprovada 

qualquer área de regadio na zona em análise, - entenda-se Campos do Valado e Maiorga -. ------- 

Nesse sentido, o que nos importa apenas saber é o que está a ser feito no novo PDMN, que está 

em construção, para regularizar aqueles terrenos como área de regadio. ------------------------------ 



Saber se a CMN pretende obter essa pretensão junto do Ministério da Agricultura, ou, pelo 

contrário, se não vai ser essa a indicação a colocar na regulamentação do novo PDMN para 

aqueles espaços agrícolas? ------------------------------------------------------------------------------------- 

Era bom sermos esclarecidos pelo executivo sobre esta parte! ------------------------------------------- 

Mas também era bom sabermos ao certo qual o sentido da deliberação que se pretende obter da 

câmara com estes pareceres dos serviços municipais? ----------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, não aceitar o reconhecimento de interesse público 

municipal para a entidade referida, para o processo em análise. --------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos, apresentou declaração de Voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 182/2023 até ao 191/2023 inclusive, e 

também para o 193/2023 e 194/2023, nos seguintes termos:  -------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos” --------------------------------------------------------------------------- 

195/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO EM EDIFÍCIO – AVENIDA 

VIEIRA GUIMARÃES, N.º 27 “A” E 27” B” - NAZARÉ  

Presente processo obras n. º580/22, com requerimento n. º348/23, local – Avenida Vieira 

Guimarães, n.º 27 “a” e 27” B” -Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de 



Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

196/2023 - AUTO DE VISTORIA N. º7/23 PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

UTILIZAÇÃO E CONSERVAÇÃO DO EDIFICADO – DO EDIFÍCIO RUA DOS 

LAVRADORES N.º 28 E 30 - NAZARÉ  

Presente Auto de Vistoria n.º 7/23, referente ao processo n.º 584/22, com requerimento n.º 

2302/22, acompanhado de informação técnica da Comissão de Vistorias da Divisão de 

Planeamento Urbanístico que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita.  
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Deliberado por unanimidade aprovar, com base nas conclusões do Auto de Vistoria e da 

informação técnica e determinar que o edifício continue a reunir as condições mínimas de 

utilização. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

197/2023 - AUTO DE VISTORIA N. º9/23 PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE 

UTILIZAÇÃO E CONSERVAÇÃO DO EDIFICADO – DO EDIFÍCIO RUA IRMÃO 

MANUEL, N. º31, 1.º ANDAR - NAZARÉ  

Presente Auto de Vistoria n.º 9/23, referente ao processo n.º 636/22, com requerimento n.º 

2503/22, acompanhado de informação técnica da Comissão de Vistorias da Divisão de 

Planeamento Urbanístico que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita.  



Deliberado por unanimidade concordar, com a extinção do procedimento, nos termos da proposta 

de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. -------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Eleitos pelo Partido Social Democrata Fátima Duarte e Paulo Reis, 

apresentaram declaração de voto que se transcreve: ------------------------------------------------------ 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 182/2023, 183/2023, 184/2023, 185/2023, 186/2023, 187/2023, 188/2023, 

189/2023, 190/2023, 191/2023, 192/2023, 193/2023, 194/2023, 195/2023, 196/2023 e 197/2023 

da reunião de câmara de 10 de março de 2023, nos seguintes termos: ---------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023, -------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O SENHOR PRESIDENTE SOLICITOU QUE SE PASSASSE AO PONTO 203 PARA 

APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO. -------------------------------------------------------------------------------- 

198/2023 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO - REABILITAÇÃO DO MUSEU 

DR. JOAQUIM MANSO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º 170/DAF/2023, 

datada de 2023/02/17, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrito. -------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Vereador António Caria dos Santos, pediu a palavra para dizer que, entende que o 

que o protocolo aqui em apreciação é o princípio para a recuperação total do edifício do Museu 

Dr. Joaquim Manso porque tanto se lutou. ------------------------------------------------------------------ 

Quero aqui lembrar que, se não fosse pela pressão exercida pelos executivos, mas, 

principalmente, pelas várias composições da Assembleia Municipal da Nazaré nos últimos anos, 

que muitas moções aprovaram, ainda não teríamos aqui chegado. É justo que se dê um 

agradecimento a todos os que levaram também esta luta por diante e que aqui se lembrem nestes 

momentos mais felizes. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Esperamos que a obra a realizar seja de longo futuro e que coloque o nosso Museu no patamar de 

destaque que merece. Essa será a forma de se defender a memória coletiva de um povo desde 

sempre ligado ao mar. Isto mesmo bem refere a DGPC, que passamos a citar. “… as coleções do 

Museu Dr. Joaquim Manso documentam a identidade histórico-cultural da região da Nazaré, 

desde a pré-história à atualidade, através de três momentos principais: a história e a lenda, o mar 

com as suas embarcações tradicionais e o traje. No âmbito da etnografia marítima, vertente 

dominante do seu acervo, documenta-se o património náutico de vários pontos do litoral 

português, com embarcações (modelos em tamanho real) e apetrechos de pesca. O percurso 

expositivo inclui marcas que, ao longo do tempo, a humanidade deixou na sua relação com o mar, 

pintura, escultura e fotografia.” ------------------------------------------------------------------------------- 

Por agora é o que temos a dizer neste momento de felicidade para todos e para a Nazaré.” -------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Cooperação – Reabilitação do 

Museu Dr. Joaquim Manso, entre a Direção Regional de Cultura do Centro e o Município da 

Nazaré. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

199/2023 - AUTO DE TRANSFERÊNCIA - DESCENTRALIZAÇÃO NA ÁREA DA SAÚDE - 

ARTIGO 20.º DO DECRETO-LEI N.º 23/2019, DE 30 DE JANEIRO 



Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º 175/DAF/2023, 

datada de 2023/02/27, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrito. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos contra 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, o Auto de Transferência e respetivo 

Acordo Complementar, no âmbito do quadro de transferência de competências para os órgãos 

municipais, no domínio da saúde. ----------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos, pediu a palavra para intervir neste assunto que 

também serve de declaração de voto, dizer que tal como nas restantes transferências de 

competências que já foram aceites pelo executivo do PS, também nesta, a CDU vota contra, pelos 

motivos sempre apontados. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuamos contra o avanço desta ofensiva contra o Poder Local e contra as funções sociais do 

Estado, porque entendemos que com a transferência de competências imposta às autarquias, 

estará a dar-se um novo passo no caminho da descaracterização do Poder Local Democrático e 

da reconfiguração do Estado, que PS e PSD acordaram e o Governo força, apesar de uma 

alargada rejeição e resistência, que se manifestou, por exemplo, no adiamento pela maioria das 

autarquias da aceitação da transferência de competências no prazo pretendido pelo Governo. ---- 

Este processo é apresentado pelo governo como se de descentralização administrativa se tratasse, 

mas tem na realidade natureza bem diversa da anunciada. ----------------------------------------------- 

Desde logo porque continua a bloquear a Regionalização. A criação das regiões administrativas 

é o passo necessário para que fique completa a estrutura do Estado descentralizado que a 

Constituição preconiza. As Regiões serão um instrumento indispensável para promover o 

desenvolvimento harmoniosos do território nacional, combatendo assimetrias, promovendo o 

melhor aproveitamento dos recursos do país para fomentar a produção nacional e a defesa e 

valorização dos recursos naturais. ---------------------------------------------------------------------------- 
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Descentralização não é o mesmo que transferência de competências. Descentralização é 

indissociável da autonomia do Poder Local e não pode tratar-se de um mero processo de 

transferir tarefas para as autarquias, tornando iniludível uma visão que quer transformar 

municípios e freguesias em meras repartições dos ministérios. ------------------------------------------- 

O argumento da proximidade, que tantas vezes usam, torna-se numa falácia. O princípio da 

subsidiariedade aponta de facto que as competências devem ser exercidas por quem tiver as 

melhores condições para desenvolver adequadamente as políticas que carecem de proximidade. 

Mas em circunstância alguma, este princípio se sobrepõe ao valor fundamental da 

universalidade, isto é, a igualdade de oportunidades de acesso e da qualidade dos serviços 

prestados aos cidadãos. E aqui bem sabemos com que dificuldades contar numa autarquia 

brutalmente endividada. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

A atribuição de novas competências só se justifica se for para melhorar a prestação das funções 

sociais do Estado e os serviços públicos. Não é aceitável que transferir competências seja apenas 

o despejar nas autarquias da responsabilidade por serviços públicos degradados por anos de 

opções políticas contrárias às suas necessidades, com gravíssimos problemas de falta de pessoal 

e de meios. Transferir para as autarquias responsabilidades nestas matérias, mantendo o 

financiamento paupérrimo que hoje lhes é atribuído, como o Governo pretende, não seria mais 

que um ardil para atirar para as autarquias as incapacidades, o subfinanciamento e a justa 

insatisfação crescente das populações. ----------------------------------------------------------------------- 

Esta pretensa descentralização representaria um agravamento substancial das condições e da 

capacidade de atuação das autarquias, forçadas a retirar recursos das suas atuais atribuições 

sob pena de se manterem ou agravarem as condições precárias em que funcionam hoje muitos 

dos serviços dependentes da Administração Central. ------------------------------------------------------ 

É preciso prosseguir a luta por um processo de descentralização sério que cumpra os princípios 

constitucionais que enquadram o Poder Local Democrático: autonomia, descentralização e 



subsidiariedade, garantindo a prossecução das funções sociais do Estado e a universalidade do 

acesso das populações aos serviços públicos, mediante a justa e adequada repartição de 

competências e dos recursos públicos entre o Estado central e as autarquias. ------------------------- 

Ao votarmos contra estamos a lutar exatamente por essas melhorias de condições! ------------------ 

Esta nossa intervenção serve também de declaração de voto.” ------------------------------------------ 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis eleitos pelo Partido Social Democrata apresentaram 

declaração de voto que se transcreve: ----------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte Paulo Reis eleitos pelo PSD vêm ao abrigo do art.º 58 da Lei 

75/2013 de 12 de setembro apresentar declaração de voto contra no ponto 199/2023 da Reunião 

de Câmara de 10 de março de 2023 – Auto de transferência – descentralização na área da saúde 

Artigo 20º do Decreto Lei nº 23/2019, de 30 de janeiro, pelas seguintes razões: ---------------------- 

Considerando que, com esta transferência de competências os Municípios passam a ser 

responsáveis pelos edifícios dos cuidados de saúde primários, nomeadamente, pela gestão, 

manutenção, conservação e seguros do edificado e do equipamento não médico. --------------------- 

Considerando que esta responsabilidade também passa por serviços tais como, Serviço de 

limpeza, serviço e segurança e vigilância, arranjos exteriores, fornecimento de gás, água, 

eletricidade, manutenção e seguros das viaturas afetas ao serviço e respetivo combustível, gestão 

dos recursos humanos inseridos na carreira de assistente operacional afetos a esta nova 

competência, enfim, todos os encargos adjacentes á gestão dos estabelecimentos de saúde. -------- 

Considerando que esta transferência de competências vem acompanhada da transferência de uma 

verba anual claramente insuficiente para fazer face aos encargos inerentes á gestão de todos 

estes serviços que agora passarão para a esfera municipal aumentando assim o risco de haver um 

acréscimo da divida já existente. ------------------------------------------------------------------------------ 

Por todas as razões acima enumeradas e ainda porque não concordamos que o Estado se livre 

das suas responsabilidades em áreas tão essenciais como a saúde passando-as para as 
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Autarquias sem as dotar de meios para a realização de um trabalho eficaz e eficiente, 

prejudicando assim, mais uma vez, a população que fica privada de um serviço de saúde pleno e 

eficaz. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

Fátima Duarte Paulo Reis.” ----------------------------------------------------------------------------------- 

O SENHOR PRESIDENTE SOLICITOU QUE SE PASSASSE AO PONTO 207 PARA 

APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO. -------------------------------------------------------------------------------- 

200/2023 - USO DE RESERVA DE RECRUTAMENTO PARA PREENCHIMENTO DE 1 

POSTO DE TRABALHO DE ASSISTENTE OPERACIONAL – EDUCAÇÃO (TERMO 

INCERTO) 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º 183/DAF-SRH/2023, 

datada de 202/03/03, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrito. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a utilização da reserva de recrutamento, para 

preenchimento de um posto de trabalho para a carreira/categoria de Assistente Operacional – 

Educação (termo incerto) nos termos da Informação da DAF-SRH. ------------------------------------- 

201/2023 – RATIFICAÇÃO DE CONSOLIDAÇÃO DE MOBILIDADES  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º 184/DAF-SRH/2023, 

datada de 202/03/03, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrito. -------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos interveio sobre o seguinte: --------------------------- 

“Desde já referimos que não temos nada contra os procedimentos aqui apresentados. ------------- 

No entanto, perguntamos: a que se deve, se é que existe, o atraso na vinda destes despachos à 

Câmara para ratificação? -------------------------------------------------------------------------------------- 

Alertamos para a falta de data do despacho em um deles! ------------------------------------------------ 



Perguntamos isto porque as datas de alterações de categoria das trabalhadoras e dos despachos 

do Sr. Presidente são todas do ano passado, algumas delas do primeiro semestre do ano.” --------- 

Deliberado por unanimidade ratificar, o Despacho Nº. 83/2022 de consolidação de mobilidades. - 

202/2023 – PEDIDOS DA JUNTA DE FREGUESIA DE FAMALICÃO RELATIVAMENTE 

ÁS DÍVIDAS PROVENIENTES DE FATURAS DE ÁGUA  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º 187/2023, datada de 

202/03/06, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrito. -------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador disse que desde logo quis referir que, concorda com todo o Parecer emitido 

sobre este assunto. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dito isto, importa agora sermos esclarecidos e entendermos como se irá processar o pagamento 

das faturas atrasadas dos contadores que pertencem à CMN? ------------------------------------------ 

1 - Serão pagas todas as atrasadas e com os respetivos juros? ------------------------------------------- 

2 - Sendo que as faturas foram emitidas em nome diferente do que deveriam ter sido, pode a CMN 

pagar as mesmas? ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

3 – Havendo necessidade de emissão de novas faturas, pode a CMN pagar faturas aos SMN com 

mais de 6 meses após o serviço ser prestado? --------------------------------------------------------------- 

4 – Caso tal não seja possível, a quem serão apontadas as responsabilidades pelo eventual 

prejuízo causado aos SMN? ------------------------------------------------------------------------------------ 

5 – Sendo a Junta de Freguesia de Famalicão gerida por executivos do Partido Socialista há 

longas dezenas de anos, porque demoraram tanto tempo a resolver este problema? ----------------- 

Haveria muitas mais questões a colocar, mas vamos aguardar as respostas para tentarmos 

entender este tipo de gestão dos bens públicos pelas próprias autarquias. ----------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o parecer técnico e proceder em conformidade. ----- 

203/2023 – LOTEAMENTO N. º334/82 – PROCESSO N. º105/06  
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Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º 188/DAF-SRGP/2023, 

datada de 202/03/06, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrito. -------------------------------------------------------------- 

O senhor Vereador António Caria dos Santos, “referiu que este Este é mais um daqueles 

processos que se arrasta no tempo. Importa desde já referir que estamos perante acontecimentos 

com cerca de 30 anos e com várias alterações de posição, e de análise ao longo do tempo, para o 

mesmo assunto. É importante que se diga que, pelo que nos foi enviado, isto acontece tanto do 

lado do requerente como do lado da CMN. ----------------------------------------------------------------- 

Naquilo que nos foi dado a conhecer, este procedimento tem tido várias interpretações pelos 

próprios serviços autárquicos ao longo dos anos, tendo também algumas posições, diferentes 

interpretações e alterações de posição pelo requerente. No entanto, nesta parte, temos falta de 

conhecimento, pois os documentos enviados ao processo pelo requerente não nos foram enviados 

a nós, conhecendo-se apenas a interpretação dada pelos serviços a tais documentos. Mas 

adiante… ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sendo que hoje temos que deliberar sobre este assunto, e para podermos votar com o máximo de 

informação possível, importa então sermos esclarecidos sobre o seguinte:  

1 — No ponto 1 da proposta de deliberação indica que; “seja revogado o teor do parecer jurídico 

que serviu de base à deliberação camarária tomada em 23 de agosto de 2021, no que se refere à 

permuta do lote 2 pelo lote 9”; -------------------------------------------------------------------------------- 

Sendo que os pareceres normalmente elencam uma série de entendimentos de normas e, por 

vezes, de juízos de valor, que levam ao efetivo fundamento da conclusão do parecer final, a nossa 

questão é saber se pode ser revogado um parecer apenas na parte que interessa à CMN? ---------- 

2 – Já no ponto 2, parece-nos óbvio que o que se pede não pode ser deliberado, pois entendemos 

que as deliberações de qualquer órgão colegial não podem fundamentar-se em pressupostos e 

compromissos que desconhecemos. Não sabemos até se eles existem, se foram produzidos 



oralmente ou se estão escritos, porque nada disso nos foi apresentado. Quando se diz na proposta 

de deliberação apresentada pelos serviços no ponto 2, - “no pressuposto e compromisso, por 

parte do Sr. (fulano de tal), no âmbito da alteração ao loteamento, de ceder ao domínio público 

municipal, a área ocupada pelo Município (310,30 m2) correspondente a parte do lote 2”. - 

Julgamos que aqui falta alguma coisa mais concreta. ----------------------------------------------------- 

3 – Também temos uma dúvida no ponto 3, que se prende essencialmente com falta de 

conhecimentos da nossa parte, e essa dúvida é a de saber se mesmo sendo aprovada pela CMN 

autorização da doação do lote 9, propriedade do Município para o Sr. … Se esta parte não tem 

que ir à AMN para deliberação? (Como é Domínio Público…) ------------------------------------------ 

Este é um dos podemos votar de 3 formas” ------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade, ---------------------------------------------------------------------------------- 

a) revogar a deliberação camarária de 23.08.2021 

b) que seja aceite a cedência para o domínio público municipal, da área ocupada pelo Município 

(310,30m2) correspondente a parte do lote 2---------------------------------------------------------------- 

c) seja autorizada a doação do lote 9, propriedade do Município para o Sr. Manuel Prazeres 

Castanheira ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

d) se proceda à outorga do ato notarial. -------------------------------------------------------------------- 

204/2023 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O NAZARÉ DOM FUAS 

ANDEBOL CLUBE – 34º NAZARÉ CUP – TORNEIO INTERNACIONAL DE ANDEBOL 

JOVEM – DR. FERNANDO SOARES 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º24/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.28, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Nazaré Dom Fuas 

Andebol Clube (NDFAC), com vista à realização do 34º Nazaré Cup 2023 – Torneio 

Internacional de Andebol Jovem, Dr. Fernando Soares, adiante designado pela sigla NC, a 

realizar-se entre os dias 4 e 8 de abril de 2023. ------------------------------------------------------------- 
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O Presente Protocolo faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos, referiu que um município nas condições em que o 

nosso se encontra, com um cenário de crise aguda que atravessamos, com centenas ou mesmo 

milhares de pessoas a passarem por dificuldades extremas, não nos parece lógico continuar a 

despender verbas tão avultadas para um projeto desportivo em que a própria generalidade da 

comunidade pouco participa, pouco se identifica, mas que o comparticipa fortemente com os seus 

impostos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nada contra os apoios. Entendemos é que os mais dispendiosos devem ser reajustados à 

realidade atual para precaver o futuro de toda a comunidade. Um dia podemos querer apoiar 

mesmo com pouco e não temos, ou não nos deixam.  ------------------------------------------------------- 

… Agora apenas algumas dúvidas quanto ao procedimento. ---------------------------------------------- 

Referem a dado momento no protocolo que haverá intervenção, entenda-se apoio, da Nazaré 

Qualifica e dos SMN. No entanto, o protocolo obriga apenas a CMN e o Andebol D. Fuas. -------- 

Por isso preguntamos: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

1 – Ainda virá algum outro protocolo a próxima reunião a definir e quantificar os apoios da 

Câmara aos SMN e NQ por via dos necessários custos com os apoios daquelas entidades a este 

evento, ou aqui não é preciso? -------------------------------------------------------------------------------- 

2 – Consideram que está bem definido o pagamento de eventuais custos financeiros àquelas 

entidades pelas obrigações que lhes são colocadas conforme aparece neste protocolo? ------------- 

Ficamos a aguardar os esclarecimentos e aceitação das eventuais alterações nos documentos. ---- 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, a Minuta do Protocolo de 

Colaboração entre o Município da Nazaré e Nazaré Dom Fuas Andebol Clube – 34º. Nazaré Cup 

– Torneio Internacional de Andebol Jovem – Dr. Fernando Soares 2023. ------------------------------ 



205/2023 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O GRUPO 

DESPORTIVO “OS NAZARENOS” – VIEIRINHA CUP 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º25/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.28, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Grupo Desportivo 

“Os Nazarenos” sobre o assunto acima referido, que parte da pasta de documentos da reunião e 

se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu também o Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, nada ter contra ao 

protocolo. No entanto, há uma pergunta que temos que fazer: ------------------------------------------- 

1 – Existe capacidade para confecionarem e servir mais de 1750 refeições por dia, nos dias 7 e 8 

de abril? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Terminamos dizendo que, tal como no anterior, existe aqui também participação dos SMN, 

eventualmente com custos associados e que não vem escrito. -------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração entre o Município 

da Nazaré e o Grupo Desportivo “Os Nazarenos” – Vieirinha Cup 2023. ----------------------------- 

206/2023 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O GRUPO 

DESPORTIVO “OS NAZARENOS” – XVII TORNEIO “ZÉ RUI” 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º26/SAFD/2023, datada 

de 2023.02.28, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Grupo Desportivo 

“Os Nazarenos”, sobre o assunto acima referido, que parte da pasta de documentos da reunião e 

se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos tem o mesmo registo dos anteriores quanto à 

participação dos SMN. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração entre o Município 

da Nazaré e o Grupo Desportivo “Os Nazarenos” – XVII Torneio “Zé Rui” 2023. ------------------- 
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207/2023 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - EURO WINNERS 

CHALLENGE 2023, EURO WINNERS CUP NAZARÉ 2023 E WOMEN’S EURO WINNERS 

CUP 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º189/DAF-SGFCT/2023, 

datada de 2023.03.06, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Pro Beach 

Soccer, SL e Nazaré Qualifica, E.M. Unipessoal, Lda., sobre o assunto acima referido, que parte 

da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos referiu que “Voltamos a apostar no despesismo 

numa câmara cronicamente endividada e a sobrecarregar a sua população com impostos no 

máximo e com os preços avultados nas vendas dos serviços municipais, para depois depositar 

largas quantias de dinheiros públicos neste tipo de iniciativas que continuam a acentuar lógicas 

massificadas de turismo, sem olhar aos seus efeitos nefastos como por exemplo, e dado que está 

na ordem do dia – a carência da habitação para quem precisa de trabalhar e viver aqui. ---------- 

Mais uma vez se comprova que, independentemente do cenário que se atravesse (pandemias, 

crises energéticas, financeiras, conflitos económicos ou sociais) o que mais importa a este PS é 

manter esta inflexibilidade nas suas prioridades, continuando a garantir as rendas avultadas a 

quem menos precisa e a continuidade destes contratos ruinosos com estruturas que ninguém 

conhece, distantes da realidade local e que só cá vêm para arrecadar o que ao erário público 

tanto falta para aquilo que é essencial – verbas destinadas a políticas verdadeiramente sociais e 

de recuperação das infra-estruturas de distribuição de água e da recolha de saneamento, serviços 

básicos essenciais. Para isto só mesmo quando rebentam! ------------------------------------------------ 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU, a Minuta do Protocolo de 

Colaboração – Euro Winners Challenge 2023, Euro Winners Cup Nazaré 2023 e Women’s Euro 

Winners Cup 2023. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 



O Senhor Vereador António Caria dos Santos apresentou declaração de voto que se transcreve:  

 “O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré vem, ao abrigo do n.º 3, do Art.º 58º, do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, e do nº. 1, do art.º 35º, do Decreto-Lei nº. 4/2015, de 7 de janeiro, apresentar o seu 

voto de vencido, no ponto 207/2023, nos seguintes termos: ----------------------------------------------- 

Tal como sucedeu no ano anterior, a CDU tem-se vindo a opor à aprovação deste tipo de 

protocolo tendo em conta a situação financeira da autarquia que obriga os munícipes a pagar 

impostos e taxas cobrados pelo valor máximo permitido, tal como os preços máximos que são 

cobrados em aquisição dos bens e serviços vendidos pela autarquia. Além do já referido, existe a 

necessidade de grandes alterações e intervenções infra-estruturais de base, nomeadamente a 

renovação e criação de novos ramais nas redes de abastecimento de água e de saneamento de 

águas residuais urbanas, arranjos e recuperações de estradas e caminhos municipais, mas não 

só, que continuamos sem ver acontecer, pelo que continuamos a não entender este tipo de apoios 

financeiros de enorme monta a entidades externas à Nazaré e aos nazarenos, para ações que, na 

maioria, se esgotam no próprio dia, ou em poucos dias. --------------------------------------------------- 

Na CDU, só entendemos este tipo de ações que têm vindo a ser desencadeadas desde há muitos 

anos como operações de marketing ao executivo do PS e a quem o apoia, tendo em vista a sua 

propaganda e o suporte da imagem política do seu líder, mesmo que para isso se vão utilizando 

os dinheiros públicos que deveriam ter melhor aplicação. ------------------------------------------------ 

No caso presente, e tal como vem inscrito no protocolo, este ano, o evento pode custar aos cofres 

da Câmara Municipal e à Nazaré Qualifica, qualquer coisa como 210 mil euros. Ou então serão 

240 mil euros. Ou, serão talvez mesmo 280 mil euros. Não sabemos o valor correto, mas qualquer 

destes valores pode ser, pois são estes os três valores que se podem encontrar inscritos ao longo 

do protocolo como custos do evento deste ano para as ações desportivas de praia. Haveremos de 

saber mais tarde qual o preço certo! ------------------------------------------------------------------------- 
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Graças a intervenções anteriores do vereador da CDU, o habitual pagamento da fatia de 30 mil 

euros que cabia aos Serviços Municipalizados da Nazaré (SMN), mais uma vez desapareceram. O 

que nos leva a ter que referir, também mais uma vez, que se é assim tão fácil baixar o valor destes 

protocolos, (foram menos 30 mil euros), então é porque o procedimento e a Acão concreta a 

pagar estava inflacionada e os ganhos para os envolvidos eram imensos. Continuamos a não 

entender estes procedimentos e estes custos, o que nos leva a pensar que estes protocolos são um 

meio para esbanjar dinheiro da autarquia sem que se possam controlar os custos efetivos das 

ações desenvolvidas, ou a desenvolver, por entidades particulares estrangeiras. --------------------- 

Somos livres de pensar assim, pois não temos conhecimento das contas destas ações porque elas 

não são públicas nem transparentes, como deveriam ser. ------------------------------------------------- 

A nossa posição contrária ao apoio a este tipo de eventos é conhecida e o nosso voto contra não 

precisa de muitas mais explicações, porque as que temos referido são verdadeiras e mais do que 

suficientes, porque se baseiam nos factos que são conhecidos, tais como: a enorme divida 

financeira; a falta de investimentos em serviços de primeira necessidade para as populações; o 

abaixamento dos impostos; baixa de custos de venda de bens essenciais; Etc. ------------------------- 

Essas faltas de investimento sentem-se: sempre que falta a água; ou quando se recebem as faturas 

para pagar; ou quando compramos títulos de transportes; ou sempre que há um acidente ou se 

estraga um veículo num dos buracos nas estrada do concelho; ou quando não se consegue 

estacionar ou transitar na vila por causa do estacionamento caótico em certas alturas do ano; ou 

quando os filhos dos nazarenos têm que ir morar para fora pois não podem pagar aluguer ou 

comprar habitação no concelho pelos valores exorbitantes exigidos; etc. etc. ------------------------- 

Por tudo isto e pelo que já se pagou durante os muitos anos em que os executivos do PS têm feito 

este tipo de protocolos, mesmo sem qualquer fundamentação económico-financeira conhecida que 

suporte as declarações vindas do executivo sempre a pintar o quadro idílico das suas políticas. Só 

podemos estar contra, porque, provavelmente, no futuro, o que agora querem fazer crer ser o 



paraíso turístico vendido em pacotes cheios de nada, pode vir a reconhecer-se ser a lâmpada de 

Aladino, mas apenas para um. --------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré”. ----------------------------------------------------

fácil baixar o valor destes protocolos, (foram menos 30 mil euros), então é porque o 

procedimento e a ação concreta a pagar estava inflacionada e os ganhos para os envolvidos eram 

imensos. Continuamos a não entender estes procedimentos e estes custos, o que nos leva a pensar 

que estes protocolos são um meio para esbanjar dinheiro da autarquia sem que se possam 

controlar os custos efetivos das ações desenvolvidas, ou a desenvolver, por entidades particulares 

estrangeiras. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Somos livres de pensar assim, pois não temos conhecimento das contas destas ações porque elas 

não são públicas nem transparentes, como deveriam ser. ------------------------------------------------- 

A nossa posição contrária ao apoio a este tipo de eventos é conhecida e o nosso voto contra não 

precisa de muitas mais explicações, porque as que temos referido são verdadeiras e mais do que 

suficientes, porque se baseiam nos factos que são conhecidos, tais como: a enorme divida 

financeira; a falta de investimentos em serviços de primeira necessidade para as populações; o 

abaixamento dos impostos; baixa de custos de venda de bens essenciais; Etc. ------------------------- 

Essas faltas de investimento sentem-se: sempre que falta a água; ou quando se recebem as faturas 

para pagar; ou quando compramos títulos de transportes; ou sempre que há um acidente ou se 

estraga um veículo num dos buracos nas estrada do concelho; ou quando não se consegue 

estacionar ou transitar na vila por causa do estacionamento caótico em certas alturas do ano; ou 

quando os filhos dos nazarenos têm que ir morar para fora pois não podem pagar aluguer ou 

comprar habitação no concelho pelos valores exorbitantes exigidos; etc. etc. ------------------------- 
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Por tudo isto e pelo que já se pagou durante os muitos anos em que os executivos do PS têm feito 

este tipo de protocolos, mesmo sem qualquer fundamentação económico-financeira conhecida que 

suporte as declarações vindas do executivo sempre a pintar o quadro idílico das suas políticas. Só 

podemos estar contra, porque, provavelmente, no futuro, o que agora querem fazer crer ser o 

paraíso turístico vendido em pacotes cheios de nada, pode vir a reconhecer-se ser a lâmpada de 

Aladino, mas apenas para um. --------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 10 de março de 2023 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente ausentou-se da reunião por motivos pessoais e profissionais, deixando 

para. Ata, que estará a favor de todas as seguintes deliberações que vierem a ser tomadas, sendo 

substituído pelo Senhor Vice-Presidente Manuel Sequeira. 

Para aprovação e deliberação regressou-se ao ponto 200 / 201 / 202 / 204 / 205 / 206 / 208 / 209 

/ 210 / 211. 

208/2023 - PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO DE CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES 

DESPORTIVAS À AHBVN PARA TREINO DA EQUIPA DE RECONHECIMENTO E 

SALVAMENTO AQUÁTICO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º28/SAFD/2023, datada 

de 2023.03.06, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e a Associação 

Humanitária dos Bombeiros Voluntários da Nazaré, sobre o assunto acima referido, que faz parte 

da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Caria dos Santos pediu a palavra para dizer o seguinte: -------------

-- “Começamos por dizer que nada temos contra o resultado a que se propõe o protocolo. --------- 

No entanto, existem vários erros no presente memorando de entendimento que passamos a 

identificar, entre outras: ---------------------------------------------------------------------------------------- 



- Desde logo o município aparecer como o segundo outorgante, quando habitualmente é sempre o 

primeiro. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Também a identificação das partes, na cláusula terceira, não está correta. A identificação 

colocada não é da AHBVN, mas sim ISN. -------------------------------------------------------------------- 

- Aparece também várias vezes uma sigla, (ERSABN ou ERSBN), que não sabemos se é a mesma, 

ou qual a correta. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Por nós até pode ser aprovado assim para não atrasar os exercícios e os treinos dos bombeiros. -- 

No entanto, entendemos que deve ser revisto na totalidade e alterado nas partes que se entenda 

haver necessidade de emendar. -------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração de Cedência de 

instalações desportivas à AHBVN para treino da Equipa de Reconhecimento e Salvamento 

Aquático. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

209/2023 - PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ABA-BANDA DE ALCOBAÇA 

ASSOCIAÇÃO DE ARTES  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º5/GAV/2023, datada de 

2023.03.02, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e ABA- Banda de 

Alcobaça Associação de Artes – Academia de Música de Alcobaça (AMA). ------. -------------------- 

O presente protocolo faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------- 

 Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com a ABA – 

Banda de Alcobaça Associação de Artes. -------------------------------------------------------------------- 

210/2023 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - FESTIVAL TÁ-MAR 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º 18/GGEAA/2023, 

datada de 2023.03.06, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Rancho 

Folclórico Tá-Mar da Nazaré, com vista à realização do XXXIV Festival de Folclore do Rancho 
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Folclórico Tá-Mar, no dia 8 de abril de 2023, --------------------------------------------------------------

O presente protocolo faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração Festival Tá-Mar 

2023. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

211/2023 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - DESFILE DO GRUPO 

ETNOGRÁFICO DANÇAS E CANTARES DA NAZARÉ 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º 19/GGEAA/2023, 

datada de 2023.03.06, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Grupo 

Etnográfico Danças e Cantares da Nazaré, com vista à realização do Desfile Etnográfico, no dia 

9 de abril de 2023-----------------------------------------------------------------------------------------------

O presente protocolo faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração – Desfile do Grupo 

Etnográfico Danças e Cantares da Nazaré. ------------------------------------------------------------------ 

212/2023 - PEDIDO DE COMPENSAÇÃO À CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ – 

RELATIVAMENTE AOS GASTOS COM A LIMPEZA PÚBLICA - 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente ofício dos Serviços Municipalizados da 

Nazaré, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrito. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o pedido de compensação à Câmara Municipal da Nazaré, 

relativamente aos gastos com a Limpeza Pública 2023. --------------------------------------------------- 

213/2023 – PROPOSTA DE REDUÇÃO DE TARIFÁRIO NO ASCENSOR 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente ofício dos Serviços Municipalizados da 

Nazaré, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrito. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 



Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta de Redução de Tarifário no Ascensor. ----------- 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 14 horas e 50 minutos, pelo que de tudo, para constar, se lavrou a 

presente minuta da ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz alta, 

tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada. ------------------------------------------------------ 

 


